

ERFAHRUNGSBERICHT SOMMERSPRACHKURSE IN BAYERN 2020

Heimatland:	Kroatien
Studiengang:	Germanistik und Komparatistik
Sprachkurs in Bayern:	von 10.08. bis 21.08.2020
Kursort in Bayern:	Bayreuth
Sprachkursniveau des besuchten Kurses:	B2-C1

Der Bewerbungsprozess für den Sommersprachkurs an der Universität Bayreuth war sehr einfach. Ich musste natürlich einige Dokumente von meinem Referat für Studierende abholen und die angegebene Formulare ausfüllen. Dazu musste ich auch meinen Lebenslauf schreiben und den Lebenslauf mit den anderen Dokumenten per Post nach Deutschland schicken. Nachdem ich das zugeschickt hatte, musste ich einen Online-Test der Deutschkenntnisse lösen. Ich hatte einige Fragen zur Bewerbung und ich habe mich an den Ansprechpartner des Sommerkurses gewendet. Alle Leiter und Ansprechpartner des Sommerkurses antworten sehr schnell und klar auf alle Fragen der Teilnehmer. Demzufolge hatte ich keine Probleme mit dem Bewerbungsprozess.

Da ich die Ehre hatte, am ersten Online-Sommersprachkurs teilnehmen zu dürfen, musste ich bestimmte technische Voraussetzungen ausfüllen. Dazu gehören: eine stabile Internetverbindung und ein Computer oder Handy mit dem Mikrofon und Kamera. Ich hatte keine großen Probleme mit der Technik, aber einige KollegInnen hatten schon Schwierigkeiten mit dem Mikrofon, Kamera oder Internetverbindung. Da die Mehrheit von Teilnehmern wegen der Corona-Krise schon einige Erfahrungen mit dem Online-Unterricht haben, war diese Online-Form des Sommersprachkurses nicht für alle eine vollkommen unbekannte und fremde Erscheinung.

Ich habe mich für den Fachkurs „Journalismus“ entschieden. Ich studiere Lehramt, aber ich wollte etwas neues lernen. Der Fachkurs war sehr gut und logisch gestalten. Es war unglaublich interessant über die Entwicklung von Medien und von Meinungsäußerungsfreiheit zu lernen. Ich wusste über diese Themen nicht viel. Demzufolge hat der Fachkurs Journalismus meine Neugier befriedigt. Der Fachkurs beinhaltet einen theoretischen und einen praktischen Teil. Beim theoretischen Teil hat uns der Dozent über die Theorie und Entwicklung von Journalismus gesprochen. Beim praktischen Teil mussten wir unsere eigenen Nachrichten und Kommentaren zu bestimmten Themen verfassen. Unsere Hausaufgaben haben wir den anderen TeilnehmerInnen dann vorgestellt. Dann haben der Dozent und TeilnehmerInnen die Hausaufgaben kommentiert. Was mir besonders gefallen hat, ist die Vokabelliste, die der Dozent während unseres Fachkurses erstellt hat. Das hat mir viel geholfen, mein Vokabular zu erweitern. Daneben hat er uns auch viele sprachliche und stilistische Ratschläge gegeben.

Der Sprachkurs im digitalen Format hat seine Vor- und Nachteile. Als größten Nachteil würde ich den Mangel an der Sozialisierung und die technische Probleme nennen. Die TeilnehmerInnen haben sich über Zoom und anderen Online-Plattformen unterhalten. Trotzdem ist das nicht gleich wie die

Sozialisierung am Campus, in einem Café, im Klassenzimmer, usw. Trotz dieser Schwierigkeiten habe ich viele nette und interessante Menschen kennengelernt und dafür bin ich dankbar. Ich habe die Möglichkeit bekommen, mich mit den Menschen aus unterschiedlichen Ländern über aktuelle Themen unterhalten zu dürfen. Ich habe den Einblick in unterschiedliche Kulturen bekommen. Ich bin im Kontakt mit einigen Kolleginnen aus Ukraine und Russland geblieben.

Ich habe mich für den Sommersprachkurs angemeldet, weil ich mich von der Angst vom freien Sprechen befreien wollte. In diesen zwei Wochen habe ich jeden Tag sehr viel gesprochen und diskutiert. Es hat mir viel geholfen, Deutsch frei zu sprechen. Daneben bin ich auch selbstsicherer geworden. Ich haben gesehen, dass ich Deutsch gut sprechen kann und ich habe meine Deutschkenntnisse verbessert. Ich bin sehr dankbar für diese Möglichkeit, mich auf Deutsch mit den anderen unterhalten zu können. Ich möchte eines Tages meinen Schülern zeigen, dass sie keine Angst vom Sprechen haben sollten, weil es ganz normal ist, Fehler zu machen. Man lernt durch seine Fehler, es ist nur wichtig, dass man ständig spricht und somit seine Sprachkenntnisse verbessert.

Zum Schluss würde ich einen Online-Sommersprachkurs weiterempfehlen, weil man zu Hause sitzt und trotzdem mit dem Rest der Welt verbunden ist. Man muss nicht sein Haus verlassen, um wunderbare neue Menschen kennenzulernen und genau das bietet dieser Online-Sommersprachkurs an. Ich muss sagen, dass die Organisatoren des Online-Sommersprachkurses den ganzen Sprachkurs sehr interessant und bunt gestalten haben, obwohl dieser Kurs in digitaler Form für sie auch eine Neuigkeit war. Die waren immer erreichbar und bereit, allen Teilnehmern mit den technischen Schwierigkeiten zu helfen.

Ich möchte mich hierbei noch einmal an alle OrganisatorInnen für die Möglichkeit bedanken, am ersten Online-Sommersprachkurs teilnehmen zu dürfen. Hoffentlich werde ich auch am nächsten Sommersprachkurs in Bayreuth teilnehmen können.